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Jugend spricht für sich on tour im Stadtteil Mainz-Hechtsheim 
 

Zusammenfassung der Veranstaltung im Jugendzentrum am 05.12.2017 
 

Stand: 25.05.2018 - Aktualisierungen werden mit ☺ gekennzeichnet 

 

Verbesserungsvorschläge / 

Anliegen der Kinder und  

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

 

Anliegen der SchülerInnen der Klasse 4d und von Kindern aus der Zeitungs-AG  

die Theodor-Heuss-Grundschule betreffend 
  

Zu den Toiletten (Atrium): 

1. fehlendes Toilettenpapier und Seife 

2. beschädigte Türen (Mädchentoilette) 

3. kein warmes Wasser (Waschbecken) 

4. defekte Lampe 

5. nasser Boden 

6. Gestank  

 

Zur Schwimmhalle: 

7. oft nur heißes Wasser zum Duschen 

8. einige Föhne sind defekt 

9. eine Treppe ist umsonst 

10. mehr als ein Sprungbrett 

 

Zur Turnhalle: 

11. kaputter Kleiderhaken bei der  

     Jungs-Umkleide 

12. die Fenster gehen schwer auf 

13. Volleybälle fehlen 

14. ein Basketballkorb ist kaputt 

15.Kinder pinkeln in die Dusche 

 

☺ Frau Sierra-Haupt, die Rektorin der Schule, hat im Gespräch Mitte Januar folgende Infos und 

Rückmeldungen zu den Anliegen der Kinder gegeben: 

 

Sie gibt alle Anliegen, die die Räume oder die Ausstattung betreffen, an Herrn Meyer, den Hausmeister der 

Schule weiter (Punkte Nr. 1 - 4/ 7/ 8/ 11/12), denn er ist für den ordnungsgemäßen Zustand zuständig; bei 

größeren Reparaturen kann er Unterstützung bei der Gebäudewirtschaft Mainz (GWM) anfordern.  

 

Die Punkte 5+6 sind regelmäßig Thema im SEB (Schulelternbeirat); trotz regelmäßiger Grundreinigung und 

besonderer Putzmittel geht der Gestank nicht richtig weg. Von daher soll das richtige Verhalten auf der 

Toilette und die Regeln weiterhin eingeübt werden, um so die Situation zu verbessern. Alle Kinder sind dazu 

eingeladen. 

 

Zu Pkt. 9: im Schwimmbecken gibt es einen steilen Leitereinstieg und einen Treppeneinstieg. Auch wenn der 

Eindruck entsteht, ein Einstieg sei zu viel, so haben beide ihre Berechtigung und müssen erhalten bleiben. 

Zu Pkt. 10: Aus Sicherheitsgründen ist bei der vorhandenen Schwimmbadgröße nur ein Sprungbrett zulässig. 

Zu Pkt. 13: Zwischenzeitlich wurden Volleybälle angeschafft. 

Zu Pkt. 14: Da muss nochmal genau geschaut werden; es kann höchstens ein Netz am Korb gerissen sein. 

Zu Pkt. 15: Das ist sehr unhygienisch und man kann davon krank werden. Deshalb ist es verboten und jeder 

sollte darauf achten, dass es nicht passiert. 
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Verbesserungsvorschläge / 

Anliegen der Kinder und  

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

 

Anliegen der SchülerInnen der Klasse 4d und von Kindern aus der Zeitungs-AG  

die Theodor-Heuss-Grundschule betreffend 
  

Zum Schulhof (Atrium): 

- keine Spielgeräte (Klettergerüst) 

- Wunsch nach Toren (alte Tore sind  

  Abgebaut worden)  

- Wunsch nach Tischtennisplatten  

  (wird weiter unten beantwortet) 

 

 

 

 

 

 

 

 

Konflikte mit IGS Schülern: 

- IGS-Schüler dürfen auf den Grund- 

  schulhof, aber nicht umgekehrt 

- IGS hat Tischtennis-Platten, ist auch  

  ein Wunsch der Grundschüler 

- sie benutzen die Basketballkörbe und 

  nerven beim Fußballspielen 

- sie sollen auf ihrem Schulhof bleiben  

  und eigene Basketballkörbe bekom- 

  men 

 

 

 

 

 

☺ Rückmeldungen von Frau Sierra-Haupt, der Rektorin der Schule, zu den Anliegen: 

Leider gibt es auf dem Schulhof keine Spielgeräte und die Tore, die es mal gab, mussten abgebaut werden, 

weil sie ständig aus der Verankerung gerissen sind. Das war zu gefährlich.  

Wegen der geplanten Baumaßnahmen macht es aktuell leider keinen Sinn, auf dem Schulhof neue Tore oder 

Spielgeräte aufzustellen. In der nächsten Zeit werden Bereiche des Schulhofs immer wieder Baustelle sein 

oder als Lager genutzt. Das ist zwar sehr schade, muss aber in Kauf genommen werden, denn wir alle 

möchten ja eine neue Mensa und ein neues Schulgebäude. 

Zum Ausgleich gehen wir während der Bauphase in den Pausen auf den Zagrebplatz. 

☺ Damit die Pausenzeit besser genutzt werden kann, wurden im Mai mobile Spielgeräte (Pedalos, 

Schwungtücher, Stelzen, Hüpfseile, Bälle, …) im Wert von 1.500,- € angeschafft. Die Auswahl der Geräte 

wurde in den Schulklassen vorgenommen und jede Klasse hat eine eigene Spielekiste erhalten - finanziert 

vom Amt für Jugend und Familie 

 

 

Alle Kinder beider Schulen dürfen grundsätzlich überall spielen, jedoch nur mit einer Aufsichtsperson. Wenn 

also Schülerinnen und Schüler der Grundschule auf dem großen Pausenhof vor der IGS spielen wollen, ist 

dies nur mit einer Betreuerin aus dem Ganztag oder einer Lehrkraft möglich.  

Grundsätzlich gibt es aber für vormittags die Regelung, dass die Schülerinnen und Schüler der Grundschule 

vor dem Atriumgebäude bleiben.  

Die Tischtennisplatten der IGS sind leider nur für die IGS nutzbar, da wir unsere Schüler dort nicht im Blick 

haben. Durch die Umbaumaßnahmen ist es schwierig für Tischtennisplatten derzeit geeignete Standorte zu 

finden.  

Seit die Pausenzeiten zu unterschiedlichen Zeiten angeboten werden, gibt es zum Glück weniger Stress. 

Was die Basketballkörbe angeht, gibt es aber leider keine guten Nachrichten: Die beiden vorhandenen Körbe 

müssen bald abgebaut werden, weil dort die neue Mensa gebaut wird. Aus Platzgründen können sie aber 

sonst nirgends aufgestellt werden und werden eingelagert. 
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Anliegen/ Verbesserungsvor-

schläge der Kinder und 

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

 

Anliegen der SchülerInnen der Klasse 4d und von Kindern aus der Zeitungs-AG  

die Theodor-Heuss-Grundschule betreffend 
  

 

- Ein Schulgarten wäre klasse 

 

- Wunsch nach einem Kiosk (wie IGS) 

 

 

 

 

1. An der Frühlingsschule ist das  

   Klettergerät defekt und müsste  

   repariert werden (fehlende Stange  

   zum Schwingen und abgerissene  

   Ringe) 

2. Verletzungsgefahr (Schlaglöcher) an  

   den Basketballkörben 

3. Die Basketballkörbe sind kaputt 

4. Mülleimer ohne Deckel 

5. Verletzungsgefahr im Gebüsch bei  

   den Spielgeräten 

☺ Einen Schulgarten wird es im zweiten Halbjahr geben; es wird eine Ganztags-AG in der Frühlingsschule 

angeboten. 

Für einen Kiosk gibt es momentan keinen Betreiber, weil das sehr viel Arbeit macht (zumal es ja auch 

noch zwei Schulstandorte gibt!). Das Thema Kiosk soll aber beim nächsten SEB besprochen werden. 

Vielleicht kann ja zeitweise ein Verkauf von leckeren Pausenbroten durch engagierte Eltern oder 

Ehrenamtliche angeboten werden. 

☺ Ein Treffen mit Herrn Schüler von der GWM hat Mitte Januar stattgefunden: 

Zu 1.: Die fehlenden Teile für das Spielgerät wurden Anfang Februar sind bestellt und werden nach der 

Lieferung durch das Grün- und Umweltamt montiert. 

Zu 2.: Da der komplette Schulhofbereich bei den Basketballkörben recht bald eine Baustelle ist (für den 

Neubau der Mensa), wäre eine Ausbesserung unverhältnismäßig. Wenn es aber zu Verzögerungen mit dem 

Baubeginn kommt, dann wird das Asphaltloch vor dem Basketballkorb geschlossen. 

Zu 3.: An einem Basketballkorb ist zwar das Gitter-Korbnetz defekt, der Korb aber noch nutzbar. Wg. der 

baldigen Baumaßnahmen, wo beide Körbe abgebaut werden müssen, lohnt sich die Anschaffung eines neuen 

Netzes nicht mehr. 

Zu 4.: Mülleimer mit Deckel sind bei der Neubaumaßnahme eingeplant. 

Zu 5.: Herr Schüler berichtet, dass im Februar ein Pflegegang im Hecken- und Baumbereich geplant ist. Ein 

Gehölzrückschnitt wird dann erfolgen und gefährliche, hervorstehende Äste entfernt. 
 

Themen der Kinder und Jugendlichen des Jugendzentrums 

Anliegen zum Bolzplatz An der Brausch:  
Es gibt dort leider keine Fahrradständer ☺ Das Anliegen wurde an die Fahrradbeauftragte der Stadt Mainz, Frau Voigt, weitergeleitet.  

Es werden Fahrradständer im Lauf des Frühjahrs angeschafft und aufgestellt. 
Das Tor ist defekt und der Ball fliegt 

durch die Gitterstäbe 

Das Grün- und Umweltamt ist für die Geräte auf Plätzen zuständig. Es 

wurde über die fehlenden Gitterstäbe informiert. 

 

☺ Das Tor wurde Anfang des 

Jahres bereits repariert. 
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Anliegen/ Verbesserungsvor-

schläge der Kinder und 

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

 

Themen der Kinder und Jugendlichen des Jugendzentrums 

Anliegen zum Spielplatz Zagrebplatz:  
- Der Platz ist nicht gut beleuchtet. 

 

Das zuständige Grün- und Umweltamt wurde angefragt und hat 

rückgemeldet, dass der Weg von der Schule zum Zagrebplatz 

ausreichend beleuchtet ist, aber öffentliche Spielplätze und Grünflächen, 

so wie der Zagrebplatz, haben alle keine Beleuchtung -  Das wäre zu 

teuer und wird als nicht notwendig angesehen.  

 Eine Beleuchtung ist aus 

Kostengründen nicht vorgesehen. 

- Es wäre toll, wenn der Sandkasten  

  regelmäßig sauber gemacht wird. 

Für die Sauberkeit und Pflege des Platzes ist grundsätzlich das Grün- 

und Umweltamt zuständig.  

Sehr engagiert ist die Patenschaftsgruppe des CVJM, die seit 22 Jahren 

eine Patenschaft für den Platz übernommen hat und regelmäßig dort 

nach dem Rechten schaut.  

☺  Das Grün-und Umweltamt 

wurde informiert. Die Kollegen 

werden den Sandbereich gründlich 

vor Beginn der neuen Saison 

reinigen. 

- Leider gibt es nicht genügend  

  Fahrradständer. 
☺ Das Anliegen wurde an die Fahrradbeauftragte der Stadt Mainz, Frau Voigt, weitergeleitet.  

Es werden Fahrradständer im Lauf des Frühjahrs angeschafft und aufgestellt. 

- Mehr Mülleimer wären toll. Bei einer Begehung von Grün- und Umweltamt sowie Jugendamt 

Anfang des Jahres wurde die Situation begutachtet; Ergebnis: Es sind 

ausreichend Mülleimer vorhanden. Sie sollen aber im Bereich des 

Kinderspielplatzes nach und nach erneuert werden. 

☺ Im Verlauf des Frühjahrs 

werden die kleinen Mülleimer im 

Spielplatzbereich gegen größere 

mit Deckel ausgetauscht. 

- Wunsch nach neuen Spielmöglich- 

  keiten wie z.B. Bodentrampolin, 

  Tischtennisplatte und nach einer  

  Unterstellmöglichkeit (bei Regen) 

 Aktuell ist nicht geplant, neue Spielangebote auf dem Spielplatz zu 

schaffen. 

☺ Die Wünsche werden bei 

einer zukünftigen Aufwertung des 

Platzes mit auf die Liste 

genommen. 

Anliegen zum Spielplatz Anna-Stenner-Straße:  
Eine Rutsche am Klettergerüst, würden 

wir uns sehr wünschen. 
☺ Der Spielplatz wurde auf der Vorschlagsliste für die Spielplatzprojekte 2018 aufgenommen; es stehen 20 

Tsd. Euro für die Erneuerung mit Spielgeräten zur Verfügung. Alle Kinder des Wohngebietes werden 

frühzeitig zum Beteiligungsverfahren nach den Sommerferien. Dort werden neue Spielgeräte vorgestellt und 

gemeinsam wird entschieden, welche neuen Spielgeräte eingebaut werden. 
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Anliegen/ Verbesserungsvor-

schläge der Kinder und 

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

 

Themen der Kinder und Jugendlichen des Jugendzentrums 

Anliegen zum Bolzplatz Lion-Feuchtwanger-Straße: 

Die Graffitiwand müsste neu gestaltet 

werden 

Bei der besprühten Wand handelt es sich um die Rückseite von Autogaragen. Sie befinden sich in 

Privatbesitz. Die Einverständnis aller Besitzer einzuholen wird als zu aufwändig eingeschätzt.  

☺ Mit den Jugendlichen wurde vereinbart, eine eigene Graffiti-Aktion im Jugendzentrum umzusetzen. 

Damit waren alle einverstanden. 

1. Mehr Sitzbänke wären top  

2. Eine durchgängige Umzäunung. 

3. Eine bessere Beleuchtung  

 

 Bei einer Begehung von Grün- und Umweltamt sowie Jugendamt Anfang des Jahres wurde die Situation 

begutachtet. Hier das Ergebnis:  

1. Aufgrund der Platzverhältnisse können leider keine Sitzbänke aufgestellt werden.  

2. Auch die Umzäunung kann wg. der Eingänge und der Einfahrt für Pflegefahrzeuge nicht durchgängig sein. 

3. Eine Beleuchtung auf Bolzplätzen ist in Mainz aus Kostengründen nicht vorgesehen. 

Anliegen zum Spielplatz Matthias Kerz Straße:  

- Die Rutsche ist eigentlich top, sie  

  sollte nur mal fertig erneuert werden.  

- Gefährlich! Die Absperrung ist  

  mangelhaft! 

- Gefährlich! Die Treppe ist echt steil  

  und bemoost…Rutschgefahr! 

Das Grün- und Umweltamt wird angefragt, bis wann das Rutschenpodest 

repariert ist. Das Problem mit der rutschigen Treppe wird ebenfalls 

weitergegeben mit der Bitte, die Zustände zu verbessern. 

☺ Die Kollegen vom Grün- und 

Umweltamt wurden informiert. 

Der Rutscheneinstieg wird im 

Frühjahr repariert, so dass alles 

zur neuen Spielsaison wieder zur 

Verfügung steht. Das Moos soll 

entfernt werden. 

Anliegen zum Stadtteil Hechtsheim:  
Es gibt leider keinen Grillplatz in 

Hechtsheim. 

Herr Jung, der Ortsvorsteher von Hechtsheim, berichtet, dass es ganz schwierig ist, einen Grillplatz im 

Stadtteil zu verorten. Verschiedene Plätze wurden bereits vorgeschlagen, aber immer haben sich besorgte 

Anwohner gegen einen Grillplatz formiert und diesen verhindert.  

☺ Dem Ortsbeirat ist das Anliegen bekannt und man ist weiter auf der Suche nach einem geeigneten Platz. 

Der Zagrebplatz ist leider kein geeigneter Ort für einen Grillplatz. 
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Verbesserungsvorschläge / 

Anliegen der Kinder und  

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

Anliegen zum aktuellen Jugendzentrum in der Max-Born-Straße:  
1. Das alte JUZ-Türschild vom  

   Bürgerhaus soll an das JUZ- 

   Provisorium in der Max-Born-Straße 

2. Es fehlt eine Gardinenstange um den  

   Raum zu verdunkeln  

3. Dunstabzugshaube wäre top  

4. Stuhlkissen für die Stühle fehlen 

☺ Das Team vom Jugendzentrum wird sich im neuen Jahr um die Anliegen kümmern: 

zu1: Das Türschild am alten JUZ wird abmontiert und am neuen JUZ angebracht 

zu 2: die Gardinenstange wird besorgt und eine passende Gardine im JUZ genäht 

zu 3: es wird geprüft, ob man eine Abzugshaube anbringen darf. Wenn ja, soll eine angeschafft werden 

zu 4: der Stoff für die Kissen ist bestellt und gemeinsam mit den Kids im JUZ sollen diese genäht werden 

Viele finden das Jugendzentrum in der 

Max-Born-Straße gar nicht, weil die 

Beschilderung falsch ist und die 

Hinweisschilder noch auf den alten 

Standort im Bürgerhaus zeigen. 

Das Amt für Verkehrswesen ist für die Beschilderung auf Straßen 

zuständig. Eine Änderung bzw. Abbau des alten Schildes wird dort 

angefragt. 

☺ Die Kollegen vom Amt für 

Verkehrswesen wurden Anfang 

Januar informiert und hängen die 

Schilder um. 

Wir spielen gerne draußen, haben vor 

dem JUZ aber nicht die Möglichkeit, 

die Wiese zu nutzen. 

☺ Die Wohnbau Mainz als Eigentümerin der Wiese wurde angefragt und hat die Erlaubnis gegeben, die 

Wiese bis zur Hälfte zu nutzen (Anm: Dort fängt unter der Wiese die Tiefgarage an und darüber sollte sie 

nicht genutzt werden). Die KollegInnen vom Jugendzentrum sind informiert und achten darauf. 
Das Jugendzentrum soll zukünftig 

jeweils eine Woche Ferienbetreuung in 

den Herbstferien und in den 

Osterferien anbieten 

☺ Das Team des Jugendzentrums hat sich entschieden, in diesem Jahr im Jugendzentrum Hechtsheim 

eine einwöchige Ferienbetreuung in der zweiten Osterferienwoche anzubieten. In der ersten Woche findet 

die Ferienbetreuung im JUZ Ebersheim statt.  

Die Anmeldebögen und Flyer findet ihr hier in Kürze auf der Homepage zum Download. 

Anliegen zum neuen Jugendzentrum im neuen Bürgerhaus:  

- Für die unterschiedlichen Angeboten  

  werden ein Bewegungsraum, ein  

  Kreativraum und ein Raum für die  

  Hausaufgaben benötigt  

- Ein Musikraum mit Instrumenten  

  wäre klasse  

  und einer Schaukel) 

In der Raumplanung des neuen Bürgerhauses sind für das dortige Jugendzentrum folgende Räume 

vorgesehen: 2 Gruppenräume, 1 Billard-/Kickerraum und ein großer Raum mit Küchenzeile.  

☺ Wie die Räume eingerichtet und genutzt werden, kann frühzeitig mit den MitarbeiterInnen des JUZ-

Teams und den NutzerInnen besprochen und geplant werden. 

☺ Möglicherweise ist die Anschaffung von mobilen Toren/Körben sinnvoll. Dies wird gemeinsam mit allen 

entschieden. 

http://www.juz-hechtsheim.de/1936.html
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Verbesserungsvorschläge / 

Anliegen der Kinder und  

Jugendlichen 

Rückmeldung/ 

Kommentare/ 

Anmerkungen 

Nächste Schritte/ 

Zwischenergebnis 

Ergebnis /  

aktueller Stand 

Anliegen zum neuen Jugendzentrum im neuen Bürgerhaus:  
- Die Grünfläche dort sollte man  

  nutzen dürfen (ausgestattet mit  

  Bolzplatztoren einem Basketballkorb  

  und einer Schaukel) 

Die Gestaltung der Außenanlage ist noch nicht abschließend diskutiert und geplant worden. Eine Mitwirkung 

hat für das Amt für Jugend und Familie eine hohe Priorität. Aufgrund der Nähe zur Wohnbebauung und der 

Lärmschutzbestimmungen kann man jedoch schon jetzt sagen, dass eine Ausstattung der Grünfläche mit fest 

installierten Toren oder Basketballkörben nicht zulässig sein wird.  

 

Anliegen zum Spielplatz in der Lasallestraße:  
Der Spielplatz ist nicht vorhanden und 

es ist alles verwildert 
 Der dortige Spielplatz ist in der Tat ohne Spielgeräte und wird nicht aufgewertet, weil aktuell im 

Wohnumfeld keine Kinder wohnen.  

☺ Sollte eine Verjüngung des Wohnumfeldes eintreten, wird der Spielplatz wieder aufgewertet und alle 

Interessierten des Wohnumfeldes sind eingeladen, sich bei der Neugestaltung zu beteiligen. 

 

Positive Rückmeldungen 

 

Das gefällt uns an der Grundschule - Rückmeldungen der Klasse 4 d: 

- Das ist gut am Schulhof: - wir finden gut, dass wir einen großen Schulhof haben mit genug Platz zum Rennen / - es ist auch gut, dass wir Hüpfspiele  

  auf dem Schulhof haben / - außerdem finden wir schön, dass wir Pflanzen auf dem Schulhof haben / - auf dem Schulhof gibt es viele Bäume zum  

  Verstecken /  

- Das ist gut an den Toiletten: abschließbare Türen / warmes Wasser auf den Mädchentoiletten / Toiletten zum Stehen für die Jungs 

- Das ist gut an der Schwimmhalle: - dass wir eine Schwimmhalle haben, denn andere Schulen haben das nicht / - Föhne in den Umkleidekabinen /-   

  eigene Duschen /- Einstellungsmöglichkeit der Wassertiefe / - Heizung im Winter / - Sichtschutz auf der Tür /- eine Treppe für ins Wasser / - das  

  Sprungbrett / - Sitzmöglichkeiten für alle 

- Das ist gut in der Turnhalle: - tolle Basketballkörbe /- viele Turngeräte /- seine sehr große Halle / - große Umkleideräume 

 

 

Das gefällt mir am Spielplatz Zagrebplatz - Rückmeldungen von Kindern und Jugendlichen aus dem Jugendzentrum: 

- Die Hügel zum Fahrradfahren und die neue Bank/ - Das Klettergerüst und die Schaukeln sind top und machen sehr viel Spaß 
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Das gefällt mir am Bolzplatz Lion-Feuchtwanger-Straße - Rückmeldungen von Kindern und Jugendlichen aus dem Jugendzentrum: 

- Der Platz ist von der Größe top zum Fußballspielen/ - Die Graffitiwand ist top (müsste nur neu gestaltet werden) 

 

 

Das gefällt mir am Spielplatz Anna-Stenner-Straße - Rückmeldungen von Kindern und Jugendlichen aus dem Jugendzentrum: 

- Hier gibt es echt schöne und nicht kaputte Holzspielgeräte, die Spaß machen! 

 

 

Das gefällt mir am Bolzplatz An der Brausch - Rückmeldungen von Kindern und Jugendlichen aus dem Jugendzentrum: 

-  Der Bolzplatz an der Brausch ist echt groß! 

 

 

Das finden wir top im Jugendzentrum - Rückmeldungen von Kindern und Jugendlichen aus dem Jugendzentrum: 

- Hier gibt es coole Aktionen/  - Wechselndes Juz-Programm, da ist für Jeden was dabei! 

- Wir sind sehr gerne im JUZ und wenn es mal geschlossen ist, wissen wir nicht, was wir machen sollen. 


